
pr:AKtisch Bericht zur LV II 2020 

 

Liebe Stammesführende, liebe Delegierte, LV, LL, VL, Beisitzende, 

Gäste... et cetera 

Achtung: Es folgt ein längerer Bericht, schließlich fiel die LV I 

2020 Corona zum Opfer. 

Es grüßt der pr:AKtisch. Wir, das sind Ronja, Double, Schnecke, 

Müßli und Cord, haben uns vor nunmehr über 4 Jahren zu einem 

Arbeitskreis zusammengetan, um im LV NRW das Bundeskonzept "Stämme 

und Wachstum" mit Leben zu füllen und weiterzuentwickeln. Wir waren 

uns schnell einig, dass der beste Ansatzpunkt dafür in unseren Augen 

die Stammesführerschaft im LV ist, also haben wir uns der Ausbildung 

und der Hilfe zur Selbsthilfe dieser Amtstragenden verschrieben, 

stellen freiwillige, selbstgewählte Angebote für unsere Zielgruppe. 

Diese sind im Wesentlichen unser Stammesführungstraining, welches 

(mittlerweile traditionell) jährlich im März nach der LV, also 

nächstes Wochenende, nun zum 4.Mal, stattfindet; und ein 

inhaltlicher Block auf dem zweiten Stammesführertreffen des Jahres, 

immer im Herbst. 

Die Themen, die wir für euch aufbereiten, erfragen wir jährlich auf 

dem Stafütreffen mit unserer Pr:AKtisch-Wunschbox- es lohnt sich 

also, sich dort sehen zu lassen. 

Im Zeitraum seit der letzten LV hatten wir zwei Planungstreffen bei 

denen wir Einheiten vorbereitet haben und haben diese auf dem StaFü 

Training 2019 sowie dem StaFü Treffen II 2019 durchgeführt. 

Gewünscht habt ihr euch von uns: 

Die Themen: 

• Prävention von Alterslücken und Führungskräftemangel  auf 

struktureller Ebene durch langfristige Planung 

• Prävention von Alterslücken und Führungskräftemangel auf 

emotionaler Ebene durch das Schaffen von tragfähigen 

Beziehungen 

• Selbstorganisation (Zeitmanagement)  

• gesundes Stammesselbstbewusstsein 

• "Konflikte im Stamm" mit den Workshops 

o "Konfliktanalyse" 

o "Das Ich im Konflikt" 

o "Moderationsmethoden für zielgerichtetes Diskutieren" 

o "Mediation als Methode" 

Weiterhin arbeiten wir an einem Stammesplan-Tool, das die 

Analysephase erleichtert. 

Außerdem war das StaFü Training 2020 mit folgenden Themen geplant 

und vorbereitet: 

• "Politisierung der Pfadfinderei im Stammesrat" 

• „Liebe und Beziehung im Stamm" 

• "Kritisches Liedgut an der Basis" 



• "Drogenprävention und -intervention im Stamm" (hierbei geht es 

nicht „nur“ um Alkohol) 

• Und einige kleinere andere Themen 

Dieser Termin fiel leider Corona zum Opfer. 

Wir planen, diesen Termin im Jahr 2021 genauso wie gewünscht und 

geplant durchzuführen, mit den Teilnehmenden die sich für das 

Training in 2020 angemeldet haben. 

Weiterhin haben wir als pr:AKtisch den akus-Tisch als online -

Gesprächsplattform für Stammesführer*innen angeboten, der gut 

angenommen und bei dem sich über verschiedenste Themen ausgetauscht 

wurde. Hier konnte durch den Austausch viel Erkenntnisgewinn erzeugt 

werden. 

Parallel dazu laufen im pr:AKtisch zwei Gilwellprojekte unter hoher 

Geheimhaltungsstufe– ihr dürft gespannt sein, was die Früchte dieser 

Projekte sein werden. 

Wenn ihr Wünsche an uns habt: nur zu! Ihr als Stammesführende seid 

unsere Auftraggeber und diktiert uns eure Themen. 

In diesem Sinne herzlich "gut Pfad", 

euer pr:AKtisch 

 


